

24 déc 2021 -10:16

## Le Haras de Wisbecq pour le bien-être de la Cavalerie de la Police Fédérale

Ce vendredi 24 décembre 2021, une visite a été organisée au haras de Wisbecq en présence de Mathieu Michel, Secrétaire d'État chargé de la Régie des Bâtiments et de différents représentants de la Police Fédérale.

"

« Vendredi 17 décembre 2021, la Régie des Bâtiments a signé l'acte d'acquisition de ce haras de 15 hectares pour un montant de 11,7 millions d'euros. L'objectif est d'y reloger, d'ici le printemps 2022, la Cavalerie de la Police Fédérale actuellement hébergée sur le site de Witte de Haelen à Bruxelles, dans des locaux ne répondant plus à leurs besoins et aux normes actuelles. Cette acquisition par la Régie des Bâtiments permet de mettre à disposition de la Police Fédérale des infrastructures adaptées aux performances de leur Direction DGA/DAS (Sécurité publique) dans le respect du bien-être animal et de libérer dans le même temps des espaces dans la Caserne de Witte de Haelen. Les espaces ainsi libérés feront l'objet d'une nouvelle destination actuellement en cours d'analyse. Le but recherché est de répondre aux besoins de la Police Fédérale et d'améliorer leur fonctionnement moyennant un meilleur équipement de leurs bâtiments et une affectation de ceux-ci correspondant à leurs nécessités. » explique Laurent Vrijdaghs, Administrateur général de la Régie des Bâtiments.

« Le rôle de la Régie des Bâtiments est de proposer des infrastructures durables et de qualité pour les métiers de l'État. Pour ce qui concerne la police montée, nous devons garantir à nos policiers un cadre de travail optimal et à leurs chevaux des conditions d'hébergement qui respectent le bien-être animal. Actuellement, l'hébergement des chevaux de la police est inadéquat. Le déménagement vers ce site totalement adapté et idéalement situé permettra à la police fédérale de montrer l'exemple dans le domaine du bien-être animal et de permettre aux 150 collaborateurs et à leurs 110 montures de réaliser leurs tâches dans des conditions idéales. Le choix d'installer la Cavalerie de la Police Fédérale ici, à Wisbecq, s'inscrit dans une réflexion plus globale de rénovation des casernes Géruzet et de Witte de Haelen. Il s'agit d'une gestion rigoureuse par la Régie des Bâtiments. En effet, la rénovation des écuries d'Etterbeek aurait coûté beaucoup plus cher que l'acquisition de ce haras. Cette opération libère donc des marges budgétaires pour d'autres projets visant à améliorer les conditions de travail de nos policiers sur le site d'Etterbeek. » indique Mathieu Michel, Secrétaire d'État à la Digitalisation, chargé de la Simplification administrative, de la Protection de la vie privée et de la Régie des Bâtiments

« Je suis ravi que la Régie des Bâtiments ait pu réaliser cet investissement intelligent pour un logement moderne et économe en énergie pour notre Police à cheval. En plus d'effectifs et de moyens suffisants, la Police Fédérale a également besoin d'une infrastructure solide. En déplaçant la Cavalerie au Haras de Wisbecq, nous gagnons en bien-être animal, nous gagnons en sécurité et en bien-être pour notre personnel, nous gagnons en efficacité énergétique et pour finir, nous gagnons un espace précieux dans la caserne de police à Bruxelles » ajoute Marc

De Mesmaeker, commissaire général de la Police Fédérale. "

## Bien-être animal

Les chevaux de la Cavalerie sont actuellement hébergés dans le quartier de police de Witte de Haelen à Bruxelles où les écuries sont vétustes et où ils ne disposent pas de prairies.

Pour y remédier, l'État a décidé d'acheter le domaine de Wisbecq d'une surface de 15 hectares afin d'offrir aux cavaliers, aux soigneurs et aux chevaux une infrastructure plus moderne, plus sûre et plus respectueuse du bien-être animal.

En plus des dix hectares de prairies, le domaine comprend également deux pistes intérieures et 145 boxes, répondant parfaitement à la réglementation en matière de bien-être animal.

## Pratiquement neutre en énergie

Grâce à 450 panneaux solaires, des espaces intérieurs bien isolés et la collecte d'un million de litre d'eau de pluie par an via les toits, les frais de fonctionnement de ce centre équestre sont très faibles.

En outre, le transport polluant du foin, de la paille et du fumier et le transport des chevaux mêmes disparaîtront de la capitale.

Enfin, le temps moyen nécessaire pour amener les chevaux au point de départ d'une mission diminuera puisque le Haras de Wisbecq est situé juste au sud-ouest de Bruxelles, le long de l'autoroute E429, et est aisément accessible. La Cavalerie prêtant main forte partout en Belgique, aux zones de police locale et aux services fédéraux, elle doit en effet se déplacer souvent.

## Moindre coût pour l'État

Les espaces actuellement occupés par la Cavalerie de la Police Fédérale sur le site de Witte de Haelen ne répondent plus aux besoins et aux normes actuelles, et nécessiteraient de lourds réaménagements et rénovations qui seraient étalés sur plusieurs années et coûteraient plus de 20 millions d'euros.

En relogant la Cavalerie dans le Haras de Wisbecq, acquis pour 11,7 millions d'euros, l'État économise donc de l'argent.

## Libération d'espace dans la caserne de Witte de Haelen à Bruxelles

Le déménagement de la cavalerie libèrera également un certains nombres d'espace à la caserne de Witte de Haelen à Etterbeek qui pourra être mis à profit. La Régie des Bâtiments examine une nouvelle utilisation pour les services policiers.

Régie des Bâtiments  
Avenue de la Toison d'Or 87 boîte 2  
1060 Bruxelles  
Belgique  
+32 2 541 65 11  
<http://www.buildingsagency.be>

Johan Vanderborght  
Porte-parole  
+32 (0)479 31 26 91  
[johan.vanderborght@buildingsagency.be](mailto:johan.vanderborght@buildingsagency.be)